

Conciencia Obrera

PAGO ANTICIPADO

ORGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO EN ALCOY

PAGO ANTICIPADO

y defensor de las Sociedades de resistencia y de todos los trabajadores en general

SUSCRIPCIÓN Trimestre. 1 Ptas.
 Al mes 0'40
 Paquete de 25 ejemplares 0'75
 NÚMERO SUELTO 0'05 CTS.

APARECE LOS SÁBADOS
 Redacción y Administración:
 San Mauro, 28.

CORRESPONDENCIA DE REDACCIÓN:
 R. Laliga.
 CORRESPONDENCIA de ADMINISTRACIÓN:
 C. Montaner.

¡Guerra á la guerra!

Allá en Oriente, en parajes donde la civilización humana alcanzó esplendores aun reflejados en nuestra época, donde nació el arte y la filosofía, un puñado de Naciones han empeñado terrible lucha, nuevo baldón de barbarie en la historia de los pueblos.

La diferencia de religión, de raza, la codicia de ese latrocinio al por mayor encubierto con el pomposo nombre de aspiraciones diplomáticas, el interés particular, el desenfreno burgués nunca saciado, el deseo de los profesionales de abrir ancho campo á sus ambiciones, el orgullo mayestático é imperialista, he ahí las causas de ese nuevo atentado á los derechos de la humanidad, al primero de sus derechos que debe ser, indudablemente, cooperar y no destruir la obra fecundante de la naturaleza. Pero no. Esto en opinión de los que viven en la realidad, como ellos dicen, es vana sensiblería propia tan solo de una minoría de ilusos. ¡Insos! Si dejádnos con nuestros sueños y no nos arranqueis esa esperanza para engrosar el gran contingente de los hombres-fieras.

Aunque digais lamentar con nosotros los estragos de la guerra que por otra parte calificais de mal necesario, es mentido nuestro horror; pues si algo tuviesen de cierto, ese espectáculo de millares de hombres destrozados diariamente, ese aniquilamiento de riqueza creada á costa de tanto esfuerzo proletario os inundaría el alma de tristeza y para poner término á tanta iniquidad juntaríais vuestras manos y vuestras lenguas evitando que los tiranos con corona lanzasen á unos pueblos contra otros. No. Solo somos nosotros, los que aspiramos á una completa transformación social, los que verdaderamente laboramos para extirpar del hombre su condición de fiera y para rebelarle contra el que le obliga á ser fraticida. Ahí teneis á los Gobiernos de naciones cultas presenciando impavidos el aniquilamiento de grandes masas de hombres, sin otras miras que obtener la mejor parte del botín, á las grandes empresas periodísticas ajenas al dolor de tantas calamidades afanadas únicamente en servir las primicias de macabras informaciones que acrecienten los lectores y llenen las cajas de monedas, á los acaudalados banqueros que calculan friamente, rechazando toda conmiseración, el mejor empleo de las capitales cimentadas en la rapiña y la explotación, todos se frotan las manos

aguardando espléndidas ganancias aunque estén amarradas con sangre humana.

No nos interesa que el resultado de esta guerra sea favorable á las naciones balcánicas ó á Turquía, pues á todos los hombres consideramos hermanos, sin distinguir de religión, raza ó frontera, nuestra única aspiración es que cese ese brutal paréntesis de la historia y evitar el serio peligro de que las más florecientes naciones europeas sean envueltas en el criminal torbellino.

Para ello el «Bureau Socialista International» se ha dirigido en sentido Manifiesto á todas las secciones nacionales pidiéndoles envíen representantes para convenir urgentemente los medios más eficaces de solucionar el conflicto.

No queremos privar á nuestros lectores de los bellos conceptos pacifistas de ese Manifiesto, de que son copia los siguientes párrafos:

«Atendiendo nuestro ruego, los Partidos Socialistas de los Balkanes y Turquía se han concertado para publicar un manifiesto común contra la guerra y ponerse de acuerdo, conforme á las resoluciones de Stuttgart (1907) y Copenhague (1910), sobre los medios á emplear para apresurar la solución del actual conflicto.

«Acabamos de recibir ese documento y rogamos á todos que den cuenta de él por medio de la Prensa á la opinión pública.

«Solo, en medio de la tormenta balcánica, el Socialismo ha trabajado por la paz del mundo.

«Nuestros compañeros de Oriente, á pesar de las pasiones desencadenadas y de su inferioridad, comprensible ya que el desenvolvimiento capitalista está allí atrasado; no han dudado un momento en combatir las maniobras belicasas del capitalismo y aconsejar la calma, así en la calle como en el Parlamento.

«En la Skuptchina servia, los dos diputados socialistas, Laptshchec y Kaslerovie, han protestado valerosamente contra la guerra.

«En la Soberanía búlgara, el único diputado socialista, Scaroff, solo allí contra toda la burguesía, ha levantado su voz en defensa de la paz, y á la salida de aquel Parlamento fué acometido á tiros por la multitud patrioterá.

«Nuestros compañeros serbios y búlgaros, que merecen bien de la Internacional obrera, han demostrado que sólo la inteligencia interbalcánica con Turquía—según fué sentado en las conferencias de 7, 8 y 9 de Enero de 1910 del 18 de Octubre de 1911, y recuerdan en

su manifiesto—puede resolver el conflicto de una manera firme y durable.

«La misma tesis ha sido defendida distintas veces por nuestros compañeros del Reichsrat de Austria-Hungría, y el 7 de Octubre última, ante las delegaciones, por el doctor Ellenbogen, que habló en nombre del Grupo Socialista Entero. En este país, asiento de una gran potencia particularmente interesada en los asuntos balcánicos, los socialistas, en el Parlamento como en las reuniones públicas, no han cesado de recomendar una política democrática, así en lo interior como en lo exterior, basada en la autonomía de la nacionalidad y capaz de evitar los razonamientos que pudieran provocar una conflagración general.

«Esta extensión posible del incendio la ha señalado ya el Comité Ejecutivo de Este Bureau en su manifiesto de Noviembre de 1911, publicado con ocasión de la demostración internacional contra la guerra tripolitana. Mostramos entonces la consecuencia lógica de este acto de bandolerismo de Italia, debido á su vez á la *complicidad del ejemplo*: la conquista de Marruecos, debida á su vez á la *complicidad de la aquiescencia* de esas mismas grandes potencias que pretenden hoy querer impedir á los Balkanes lo que ellas han tolerado ó recomendado, ó hasta perpetrado por sí mismas en el Norte de Marruecos.

«Todo se encadena en el sistema capitalista: Si Marruecos ha hecho posible Trípoli, si Trípoli ha hecho posible el llamamiento á las armas de los Balkanes, mañana asistiremos, es probable, á nuevas movilizaciones y á un aumento de las cargas militares. Estas eran en 1910 de 2.000 millones, De 1910 á 1911 han aumentado en más de 500 millones, y en 1912 hemos asistido al voto de muchos millones más para la marina inglesa: Ahora mismo, Austria-Hungría ha declarado que necesita 450 millones de créditos militares nuevos.

«Este desarrollo incesante del militarismo no puede menos de precipitar la calamidad, y por eso el Socialismo internacional debe repetirse á sí mismo su grito contra la bestialidad de la guerra.

«Con nuestros compañeros de los Balkanes protestamos contra la violencia armada y luchamos por el desarme y el arbitraje.

«Con nuestros compañeros de los Balkanes protestamos contra la hipocresía de las potencias que, dándose las de protectoras de los Balkanes y haciendo alardes de pacifistas, estrangulan á Polonia, á Finlandia, á Persia, y pagan el armamento del bandolerismo montenegrino.

«Y si los Grupos de los Balkanes no tienen aún fuerza bastante para imponer su voluntad de vivir en paz y libertad, contamos con el esfuerzo de los grandes Partidos Socialistas para examinar friamente los peligros de la hora presente, preparar la ejecución de los Congresos internacionales y prever todas las eventualidades de salir del caos actual. Esta será también la tarea de la próxima reunión del Bureau.»

Celebrada en Bruselas la reunión de delegados nacionales, entre los que se contaban Jaurés y otros por Francia, y Fabra Rivas y Emilio Corrales por España, se acordó convocar un Congreso extraordinario que tendrá lugar el día 3 del próximo Diciembre, siendo la única cuestión á tratar, el restablecimiento de la paz.

El Congreso Internacional que habia de verificarse el próximo año en Viena, quedó aplazado indefinidamente.

Con lo dicho, puede el proletariado y la opinión en general, formar concepto de quién enciende las guerras y quién labora por evitarlas y hacerlas cesar,

Sin jactancias pero con verdad, podemos decir muy ufanamente: El socialismo es la paz. La burguesía es la guerra.

III CONGRESO

DE LA

FEDERACIÓN DE LAS JUVENTUDES SOCIALISTAS DE ESPAÑA

PRIMERA SESIÓN

Empieza á las 10 de la mañana, presidiendo el compañero Blázquez. Actúan de secretarios Arroyo (Vicente) y Lamonedá (Juan.)

Ocupa interinamente la presidencia, por ausencia de García Cortés, concejal socialista, el compañero Tomás, A. Augulo (periodista.)

Es aprobada el acta de la sesión preparatoria.

El secretario lee el informe de la

Comisión de credenciales proponiendo acepte todas las presentadas.

Se dá lectura de las adhesiones de Córdoba, Pamplona, Logroño, Almansa, Tarragona y de todas las Sociedades domiciliadas en la Casa del Pueblo.

Egocheaga (de Madrid) protesta de una representación, que luego retira, interviniendo en el debate, Bustos (de Bilbao) y Corbi (de Alcoy) á más de García Cortés, como delegado.

for Botella encomiando sus iniciativas las que hay que estudiar detenidamente bajo su aspecto de fondo y forma legal, proponiendo se aplazase la discusión de lo propuesto por el edil radical y del proyecto de la comisión hasta la sesión próxima.

El Sr. Chinchilla hace un ruego y se levanta la sesión.

La huelga de Bañeras

Desde el día 21 Octubre que huelgan los obreros papeleros de los talleres de D. José Laporta Valor.

La salvaje explotación que sufren estos humildes obreros, los llevó a la asociación y el burgués, viendo que se preparaban para arrancarle mejoras, urdió una emboscada que fué descubierta por sus operarios.

De las dos fábricas que posee en el pueblo, trasladó a una de ellas, todo el personal que dirige la sociedad, dándoles aviso para que se buscaran trabajo; concedores del aviso los demás trabajadores acordaron dividirse el trabajo entre todos como se había hecho en años anteriores, y cosa tan justa fué denegada por el señor Laporta.

El 24 por la noche se celebró un mitin y se aprobaron las conclusiones dictadas por la sociedad y una comisión nombrada al efecto las entregó al señor Gobernador y pidióle una conferencia ante el patrono.

El Gobernador conferenció con el señor Patrono, y éste, demostrándose, al parecer, animoso en solucionar el conflicto, invitó a la comisión por conducto de los compañeros de Alicante a una reunión ante el patrono y el señor Gobernador; admitiendo aquel todo lo propuesto por los obreros, menos, despedir a los esquirolas.

D. Pepe Laporta creyendo vivir en pleno feudalismo, en grado sumo de esclavitud, tiempo en que el señor, era dueño de vidas y haciendas, dictó la sentencia del pacto del hambre a los trabajadores. Después de cumplir éstos el mandato del amo y señor, de abonar del jornal de una semana el 120 por 100 para comprar un Jarro de plata vieja para regalo de boda al señor; y de ir obligados a Alcoy, vestirse de esclavos para acompañarle en las fiestas de San Jorge en las que derrochó miles de duros, los cuales estaban amasados con sudor y sangre proletaria. ¡Es justa la recompensa! no. Los huelguistas viendo la terquedad del patrono vinieron a Alcoy, pusieron al habla con la sociedad de Papeleros la cual celebró un gran mitin el pasado domingo, al cual se adherieron las sociedades de resistencia siguientes: Aparejadores en Paños, Metalúrgicos, Moldeadores, Carpinteros, Borreros y Tintoreros, Cardadores y Diablos, Tipógrafos, Lampisteros y Hojalateros, Pintores, Punto Inglés, Hiladores Mecánicos, Oficios y Profesiones Varios, Tejedores Mecánicos y Carreteros. Preside Ortiz que en breves palabras explica el objeto del mitin; el secretario da lectura a las adhesiones y hacen uso de la palabra Picó, Esplugues, Payá, Cantó y Catalá, que censuran duramente la conducta del señor Laporta, que trasladó los talleres a Bañeras para pagar los jornales mas bajos que en Alcoy.

El encargado de explicar el origen de la huelga fué el entusiasta luchador Enrique Francés, de Bañeras.

En el mitin habia un gran número de mujeres y hombres huelguistas.

Todos los oradores al terminar fueron muy aplaudidos. Se pusieron dos bandejas a la salida del mitin y las sociedades obreras entregaron sus donativos a la de Papeleros para solidaridad a los huelguistas.

Una comisión de obreros de diferentes sociedades visitó a don José Laporta y no encontrándole en su casa, buscó al abogado de la casa D. Benito Martí que tampoco vieron, telegrafiaron a éste para reunirse el martes, acordando en esta entrevista reunirse el viernes una comisión de ésta y otra de Bañeras, ante el Gobernador.

No creemos que el señor Laporta de mas largas al asunto, cuando la razón está toda de parte de los obreros y si quiere convencerse pregúnteselo a su prisionero Bautista Almiñana, que desfalleció por el sufrimiento moral que le hace pasar su hermano, emigraría si tuviera libertad.

Suavice un poco su espíritu tirante y encontrará la dulzura del trabajador, haciendo desaparecer los enconos y violencias que no conducen a ningún fin práctico. Si así lo hace terminará el conflicto y Bañeras se tranquilizará volviendo a su normalidad.

En la brecha

La movilización de los reservistas (los del brazal), con motivo del intento de huelga de ferroviarios ha costado 14 millones de pesetas.

Para liquidar los presupuestos se ha pedido a las Cortes 300 millones de pesetas.

Después de leer esto nadie dudará de que vamos a la revolución desde arriba (frase maurista) empleando como único procedimiento el despilfarro.

Nuestro amigo Iglesias repitió días pasados en las Cortes que el juego sigue funcionando tan lozanamente como antes de la célebre circular de Canalejas a raíz del debate iniciado por Soriano en la anterior etapa parlamentaria.

El ministro Barroso, como siempre les sucede a los ministros en estos asuntos, nada sabía y el diputado socialista le indicó el nombre de algunas poblaciones donde el juego funciona descaradamente. Lástima que el compañero Iglesias no citase Alcoy donde también se rinde un fervoroso culto a Jorge martirizador.

No tenemos interés particular alguno en perjudicar a las sociedades que explotan el vicio y a los tahures y demás gente que tienen eso como medio de vida, pero bajo el aspecto del interés público y del cumplimiento de las leyes rogamos a quien corresponde un poco de escrupulosidad en el cumplimiento de sus deberes.

Por la tierra Obrera y Socialista

La Juventud Socialista celebrará Junta General ordinaria el día 10 a las 8 de la mañana, para tratar la siguiente orden del día:

- 1.º Lectura de actas anteriores.
- 2.º Movimiento de afiliados.
- 3.º Lectura de correspondencia.
- 4.º Dación de cuentas del 3.º trimestre.
- 5.º El delegado para el III Congreso de Juventudes Socialistas dará cuenta de sus gestiones realizadas en el mismo.
- 6.º Ruegos y preguntas.

Sociedad de aparejadores en paños

Esta sociedad celebrará Junta General extraordinaria el día 10 a las 10 de la mañana para tratar asuntos interiores.

La Sociedad de Agricultores, celebró Junta General ordinaria el día 3 del actual y entre los varios asuntos que en ella se trataron, fué el más importante, la lectura de una comunicación del Banco Agrícola en la que se muestra partidario de la petición formulada por esta sociedad, prorrogando la conclusión de la misma para el 17 del presente.

Por atento comunicado de la Sociedad de Papeleros, Encuadernadores y Similares «La Lucha» de ésta nos comunican la recolecta hecha para los huelguistas de Bañeras:

	Pesetas
Sociedad Tipógrafos	3
• Cardadores y Diablos	4.25
Sociedad Lampisteros	3
• «La Piqueta» Oficios Varios	3.85
Sociedad Papeleros «La Lucha»	20.90
Sociedad Borreros y Tintoreros	5
Sociedad de Tejedores Mecánicos	20.75
Sociedad Aparejadores en paños	5.25
Sociedad Carpinteros	2.50
• Carreteros	1.40
• Canteros	5.25
• Pintores	3
Recaudado en el mitin	24.75
Total	102.90

Esta cantidad fué entregada a la comisión de huelga de Bañeras que se encontraba en ésta.

Presidente, José Ortiz. El Secretario, Rafael Picó.

Mañana 10 del presente celebrará mitin, la Sociedad de Papeleros y Encuadernadores, en el local de la Escuela de Párvulos a las 3 de la tarde.

Orden del día

- 1.º Dar lectura a la contestación dada por los Sres. Fabricantes respecto a la demanda.
- 2.º Gestiones hechas por la comisión con los Sres. Fabricantes.
- 3.º Tomar acuerdos para hacer triunfar nuestra justa petición.

Por Alcaldía han sido entregados al Presidente de la sociedad de zapateros «La Unión» los estatutos aprobados por el Sr. Gobernador Civil de esta Provincia.

Los Sres. patronos de la industria papelerera, han contestado a la sociedad de obreros del ramo, denegando en absoluto la petición formulada por éstos, so pretexto de hallarse la industria en malas condiciones.

La sociedad de Tejedores mecánicos «La Unica» convoca a los tejedores de las fábricas de Viuda é Hijos de Anselmo Aracil y don Miguel Payá a una reunión para mañana domingo a las 8 y media y 10 de la misma; respectivamente para tratar asuntos incumbentes a los invitados.

Por ser de gran interés, se suplica la puntual asistencia.

El Vice-Presidente, Salvador Soler. El Secretario, Faustino Rico.

Vall de Uxó

La Agrupación Socialista celebró un mitin de protesta contra el proyecto de Ley presentado a las Cortes.

Los oradores hicieron una gran labor, obteniendo 4 altas en las filas socialistas, que con las 11 anteriores son 15 en lo que va de año.

Almansa

En la Casa del Pueblo, se celebró un mitin de protesta contra el amaño canalejista ferroviario que con lleno y entusiasmo delirante aplaudieron a todos los oradores.

La Agrupación Socialista de Bilbao, en asamblea general celebrada el 26 de Octubre, adoptó por aclamación el siguiente acuerdo:

Dirigirse al Comité Nacional expresándole el veheméntísimo desecho de esta Agrupación de que al transformarse «El Socialista» en diario y ya que el compañero Pablo Iglesias habría de cesar por acuerdo del Congreso en la dirección del órgano central del Partido, por ser incompatible este cargo con cualquiera otro del Comité Nacional, para cuya presidencia le eligió el propio Congreso, y porque su delicado estado de salud no podría resistir la intensa, constante y penosísima labor de dirigir un diario que ha de confeccionarse durante la noche, se nombre al compañero Iglesias colaborador de «El Socialista», asignándole por esta colaboración, a que su experiencia en las luchas sociales y políticas y el prestigio de su firma habrían de dar un gran interés, muy beneficioso para la divulgación del periódico, un sueldo igual, por lo menos, al que actualmente viene disfrutando como director de «El Socialista» semanario y que hasta ahora ha venido constituyendo casi su único medio de vida.

Suplicar a todas las agrupaciones Socialistas que dirijan al Comité Nacional esta misma petición para que sea atendida como una aspiración unánime del Partido.

Y rogar a toda la Prensa socialista de publicidad a este acuerdo a fin de que llegue a conocimiento de las Agrupaciones para que éstas secunden, como estamos seguros lo harán, nuestra iniciativa, que tiende a garantizar justamente el sustento de quien tantos afanes y sacrificios ha puesto al servicio de la causa socialista.

ACTOS CIVILES

El lunes último fué enterrada civilmente la niña Libertad Laliga Gisbert, hija de nuestro compañero de redacción R. Laliga.

Reciba la familia nuestro más sincero pésame.

¡Luchemos!

(SONETO)

Luchemos con tesón, amigos míos;
Luchemos sin cesar, en la pelea,
Sin perder nuestra fé, que el mundo vea
Vencedor nuestro afán y nuestros bríos.
Prosigamos la lucha sin desvíos
Ante la chusma vil que nos rodea
Y hagamos acabar con nuestra idea
Tan fieros é irritantes poderíos.
Que en premio á la valiente bizzaría
De los que anhelan el odioso yugo
Del tirano romper, surja en su día
El Bien común, nuestro Ideal soñado,
Segando así las plantas del verdugo
Que en la lucha social siempre ha
(triunfado).

Salvador Palacios.

TRIBUNA OBRERA

ASTUCIA BURGUESA

En verdad que la burguesía alcoyana y sus servidores han tenido una táctica especialísima para retardar, ya que no pueden anular, el movimiento obrero; por ser éste de tal magnitud que no se ciñe á un pueblo ó nación, sino que es agitación mundial.

Para demostrar, la veracidad de nuestras palabras, haremos un poco de historia, con lo cual, los trabajadores que se interesan de verdad por la unión de todos los desheredados verán, si no lo han visto ya, los juegos de prestidigitación de los fabricantes para que los esclavos retarden más el día de su liberación.

Dicho lo que antecede, entraremos en materia.

En el año 1881, después que se hubo levantado el veto á la unión de los trabajadores, fundaron en esta ciudad, los partidarios de la disuelta Internacional, una asociación denominada «La Benéfica», la cual no fué vista con buenos ojos por los burgueses, ¡cómo no! si recordaban en ella algo fatídico que les ponía los pelos de punta.

Y como todas las obras progresivas llevan en sí su parte de reacción, ésta también la llevaba, y los reaccionarios á ella laboraban en la sombra, á fin de conseguir el derrumbarla, por el pánico que dicha sociedad les infundía.

Pasemos por alto la labor revolucionaria que hizo esta asociación, recordada aún hoy día por algunos obreros, y entremos á detallar, con la claridad que nos permita nuestra inhábil pluma, el cómo los que trabajaban en la oscuridad, subterráneamente, al fin salieron con la suya, esto es, el ver desaparecer, tras titánicos esfuerzos, aquel baluarte netamente obrero, construyendo ellos otro que todavía existe, si bien algo más aburguesado, el cual es; la sociedad de socorros mútuos «El Trabajo».

Creada que fué esta sociedad, arrastró por espacio de algún tiempo vida lánguida, hasta que vino á este pueblo, entre los suyos célebre, el P. Vicens, aconsejando á la burguesía el que se asociara personalmente con sus obreros, pues de no verificarlo, se exponían á que, con la introducción de la mecánica, lo hicieran ellos por sí solos, cuya actitud perjudicaría su posición de privilegiado y quién sabe las proporciones y el sesgo que pudiera tomar tal asociación (lo mismo que sus discípulos de «La Voz del Pueblo»), No fueron infructuosos los trabajos del tal «padre», pues siguiendo al pie de la letra sus consejos, emprendieron el movimiento en sus fábricas y talleres, distinguiéndose por su actividad la mayoría de encargados.

Viendo el partido liberal que aquella organización de obreros y patronos con su Círculo Católico podría, si no acudían á tiempo, el serles funesta para su política, por creer que aquella asociación se convertiría en una agencia electoral, redoblaron sus tramoyas dándole empuje á la sociedad «El Trabajo», y con muchas barajas y muchos dominós, se castraban las energías individuales de los obreros, y poco á poco convertían á éstos en seres sin voluntad propia, prontos á seguir por donde quisieran llevarles los que les explotaban en duros, largos y penosos trabajos. Pero no contaban con la huésped, y ésta era aquella minoría que habían hecho fracasar en «La Benéfica», que cual ágría levadura se había introducido en la masa para hacerla fermentar.

Apercibidos de esto, tanto la burguesía como sus servidores, idearon el dar más expansión en las sociedades obreras patronales, creando teatros y adquiriendo otros muchos objetos. ¿Qué fin perseguían con esta innovación? Fácilmente se adivina: crear muchos gastos para que si la levadura que indicamos más arriba llegaba á evolucionar entre sus compañeros y dar otro giro á estas entidades, poder, en un momento dado, presentar carta de pago y embargarles todo cuanto tuvieran, desalojándoles hasta del local; esto por una parte, y por otra, habiendo dos grandes teatros en la localidad, el Municipio podría desprenderse del Teatro Principal, como así lo hizo, y con esto alegando órdenes superiores, para impedir la propaganda obrera, negar para reuniones públicas la Escuela de Párvulos.

En el principio del año 1904 tenían todos los resortes para impedir la libre emisión del pensamiento y, que los obreros que desearan mejorar su pesima situación con los medios legales que le concede la Constitución del Estado no lo pudieran realizar.

Más aún, con el fin de que no fuera la carga pesada para los socios de esas sociedades mixtas, el tener que abonar una crecida suma de dinero por el rédito de la grandísima deuda que habían ocasionado los teatros, gestionaron hasta conseguir, el que no pagaran el tal rédito, con la intención de que no tuvieran mucha prisa ni buscaran medios para pagar ó liquidar los créditos.

Prueba de esto es el que habiendo presentado varios socios una proposición para crear fuentes de ingresos en la sociedad «El Trabajo» fué desestimada; dicha proposición era: que se admitiera en la sociedad y en sitio destinado para ello, á todas las sociedades obreras de oficio y resistencia al capital, obligándose dichas sociedades á abonar lo que pagaban en sus domicilios sociales, tanto de alquiler, luz etcétera como otros gastos menudos.

Y así están las cosas, los obreros son en derecho dueños de dos soberbios locales pero que de hecho no pueden disponer de ellos, pues si intentaran dar corrientes progresivas en sus Estatutos no tardarían veinticuatro horas en ser desalojados de sus propiedades.

Otro botón de muestra de la astucia de la burguesía alcoyana.

En el año 1900 se fundó el Instituto de Reformas Sociales. Desde aquella fecha hasta el año 1909 fué la representación obrera, en la Junta de Reformas Sociales de esta localidad, genuinamente obrera; más viendo que los inspectores obreros molestaban, algún tanto, con sus denuncias á los burgueses convinieron éstas en que las sociedades «Círculo Católico» y «El Trabajo» formaran una candidatura de obreros, de los que no cortan ni pinchan, como vulgarmente se dice, y así se efectuó, y á pesar de no votar esta candi-

datura más que 150 socios hicieron aparecer en el acta que habían votado 600; los representantes de las sociedades obreras protestaron, recurrieron en alzada al Gobernador de la Provincia y éste, obrando en justicia, desaprobó la candidatura de las dos sociedades Círculo y Trabajo, las cuales, á su vez, escribieron á Madrid á su papá y éste por conducto del Ministro de la Gobernación aprobó la Candidatura revocando lo hecho por el Gobernador.

En pago de este importantísimo servicio que las dos entidades mencionadas prestaron al capital se les concedió una subvención de 1.000 pesetas á «El Trabajo» y 500 al «Círculo Católico».

Trabajadores que aspirais á mejorar vuestra situación, estudiad con detención estas deshilvanadas líneas á las que podrá faltar forma, pero en el fondo son la pura verdad y si vais atando cabos hallaréis la madeja entera que han urdido, los burgueses coaligados con infelices é inútiles obreros, una trama en cuyos hilos cual araña astuta os han sujetado.

Con el fin de romper los moldes viejos, lo mejor que podeis hacer es el ingresar, el que todavía no lo haya verificado, en vuestra sociedad de oficio.

Nutrir bien las cajas de resistencia y edificar por vuesta cuenta un edificio y allí ir paulatinamente desarrollando la importantísima misión que tiene el proletario sobre la tierra.

Todo esto se puede hacer sin motines ni revueltas callejeras; obrando con seriedad y reflexión se puede dar algun paso en favor no solamente de los obreros, si que también en el de toda la humanidad en general.

¡Querer es poder!

Juan ó Pedro.

Alcoy.

AYUNTAMIENTO

Sesión del Miércoles 6 de Noviembre

Bajo la presidencia del alcalde Sr. Pascual celebró el Ayuntamiento sesión el 6 de los corrientes á las 11 y media de la mañana.

Se dá lectura al acta de la anterior, siendo aprobada.

Se lee un informe de la comisión referente á la cubierta del manantial de la Fuente del Molinar, y queda á estudio de los concejales.

Por secretaría se dá lectura á una extensa y bien escrita memoria explicativa del proyecto de presupuestos para 1913 en la que se analiza la estructura de los mismos en especial de las variaciones introducidas, entre las que figura como la más importante la sustitución del impuesto de consumos con arreglo á la ley de 12 Junio y Reglamento para su aplicación de 30 Junio de 1911.

Entre los medios substitutivos autorizados, la comisión utiliza los arbitrios sobre bebidas espirituosas y alcoholes, carros de transporte, esceptuando materiales de construcción, carnes, gas y electricidad é inquilinato desechando tambien los autorizados sobre solares y espectáculos públicos en rozón (respecto á estos últimos) á que los dos únicos teatros existentes en Alcoy pertenecen á sociedades obreras. Respecto al inquilinato el proyecto esceptúa de todo arbitrio los alquileres menores de 15 pesetas mensuales y forma tres categorías ó grupos para los que excedan en esta forma; alquileres mensuales de 15 á 20 pesetas el 5 por 100 de 20 á 30 el 10 y de 30 en adelante el 15.

El concejal Sr. Gosálbez en nombre de la comisión dijo que el proyecto presentado era á juicio de la misma el más conveniente, pero estando dispuestos á admitir cualquiera enmienda que los mejorase pues no hacían de su aprobación cuestión política ni de amor propio.

El concejal Laliga tenía presentadas dos enmiendas de que se dá lectura: en una se pide que el sueldo menor de los empleados municipales, con la sola esceptión de los meritorios de oficinas y niños ordenanzas, sea 2 ptas. 25 céntimos diarios y en la otra la fijación de la jornada de trabajo en 8 horas para todos los albañiles y peones que presten sus servicios en obras municipales bien se realicen por contrata ó administración directa. El Sr. Gosálbez opina deban pasar ambas á estudio de la comisión, coincidiendo con este parecer el Sr. Botella y el concejal socialista.

El Sr. Botella se levanta á impugnar el proyecto de presupuesto presentando otras orientaciones en puntos fundamentales. En el elocuente discurso que pronuncia principia diciendo que tampoco mezclase para nada en aquella discusión la pasión política, pues en vez de ser en tal asunto concejal de oposición quería ser solo concejal del pueblo de Alcoy.

Hace la crítica del proyecto presentado por la comisión impugnando se mantenga el impuesto sobre carros pues esceptuados por la Ley los materiales de construcción y las patatas y verduras, bien pocos artículos habrían de quedar sujetos al gravamen y la recaudación excedería tan poco de los gastos de recaudación que no valía la pena, causar molestias á la industria y al comercio. Combate también el impuesto de inquilinato creyendo que los cálculos que hace la comisión respecto á su rendimiento son optimistas por estar fundados en datos exagerados. Aparte de esa observación entiende que tal impuesto será un fracaso, opinión expuesta en el seno de la comisión y de que participaron todos los demás componentes señores Gosálbez, Payá y Aracil por cuya razón le extraña hayan cambiado de parecer. Por último censura también el arbitrio sobre carnes pues ello hace difícil el que las clases trabajadoras, puedan alimentarse como aconseja la higiene y como sería de desear para no ser el pueblo depauperado, únicamente redimible por la escuela y la despensa, según la feliz expresión de Costa.

Para sustituir esos impuestos el concejal radical propone un nuevo gravamen sobre desgaste de alcantarillas, la realización del crédito que tiene el Municipio con la Hacienda importante según datos consignados en el actual presupuesto 100.000 pesetas y un reparto en el que estén solo comprendidos los contribuyentes por rústica urbana y subsidio industrial gravando á los primeros con el 25 por 100 de su cuota y á los últimos con el 60.

Concluye solicitando que el Ayuntamiento acuerde una subvención de 56.000 pts. para la Real Fábrica de Paños y esta corporación puede crear 100 pensiones de 1 peseta diaria para otros tantos obreros inválidos para el trabajo por edad ó lesiones.

El Sr. Gosálbez contestó al se

Terminados los trámites reglamentarios, se pasa á elección de Mesa definitiva recayendo el cargo de presidente en García Cortés, y actuando de secretarios Bustos y Lamonedá, quedando constituido el III Congreso.

Es aprobada por unanimidad una proposición urgente firmada por Cortés, Arroyo, Egocheaga y otros, que dice así:

«El Congreso de Juventudes Socialistas acuerda lo siguiente:

1.º Un saludo cariñoso á todos los que sufren prisión por delitos políticos y sociales.

2.º Adherirse al Comité Internacional del Partido Socialista y á los partidos de las países balkánicos de Turquía.

3.º Adhesión á los ferroviarios y protesta contra la ley que prohíbe el derecho de huelga; y

4.º Saludar telegráficamente al Comité Internacional de Juventudes.»

Se acuerda que el trabajo á realizar se distribuya entre varias ponencias, y designadas éstas formadas por cinco individuos cada una, se eligen para el 1.º grupo (Legislación) á Tavera, Angulo, Cortés, Arroyo y Bueno. Para el 2.º (Periódico y propaganda) Cervera, Bustos, Cortés, Angulo y Echevarría. Para el 3.º (Acción antimilitarista, relación con las Juventudes republicanas y otros puntos (Lauches, Herreros, Corbí, López, Lamonedá y Gaitán. Para el 4.º (Varios asuntos) Nuñez, Abad, Darriba, Barber y Baeza.

Para la Comisión revisora de cuentas se designan los compañeros Suarez, Gaitán, Bueno, Baeza y Echevarría.

Para dictaminar acerca de la «Reforma de los estatutos» á los compañeros López, Bueno, Cervera, Castro y Suarez.

Puesta á discusión la Memoria del Comité Nacional, es ésta leída por el secretario Lamonedá.

A las 12 y media, el presidente propone, y así se acuerda, levantar la sesión para continuar á las nueve de la noche.

Navarro.

Madrid 25 Octubre 1912.

Relación de delegados

Comité nacional: Fermín Blázquez (presidente) y Ramón Lamonedá (secretario del interior).

Secciones.—Francisco Martín Gaitán, Málaga, Alhaurín el Grande y Al-Machar; Toribio Echevarría, Eibar y San Sebastián; Joaquín Bustos; Bilbao; Secundino Muñoz, La Arboleda; Juan Lamonedá, Elche y Miranda de Ebro; Mariano García Cortés, Santander; Eladio Soto González, Baracaldo; Desiderio Tavera, Ortuella; Jerónimo Baeza, Linares; Francisco López, ídem; Santiago Heras, Grupo de Educación y Cultura de Madrid; Pedro Manuel, Palencia; Pablo Cervera, Pamplona y Luchmayor; Francisco López, Porcuna, José Corbí, Alcoy; Luis Mancebo, Mora de Toledo; Isidoro García, Avilés y Sama de Langreo y Oviedo; Luis Alonso Díez Avilés; Eladio Fernández Egocheaga, Madrid; Daniel Anguiano, ídem; Vicente Arroyo, Reus; Tomás Álvarez Angulo, ídem; Cipriano Abad, Gallarta y Las Carreras; José Bueno, Ferrol; José Castro, Granada; José López Darriba, Orense; Victoriano Suárez, ídem; José Sánchez, Mieres.

SEGUNDA SESIÓN

Leída y aprobada el acta de la anterior, después de algunas aclaraciones de los delegados de Orense y Granada, el secretario dá cuenta de una carta del ex-presidente de la Juventud madrileña, Francisco Saborit, preso en la cárcel modelo, por obra y gracia de la ley de jurisdicciones, que dice así:

«Señor presidente del Congreso de Juventudes socialistas.

Estimado correligionario: Para usted y para cuantos van á fortalecer con sus deliberaciones la brillante obra de las Juventudes socialistas de nuestro país, un saludo cariñoso y entusiasta.

¡Qué error el de los que crean que persiguiéndonos dejaremos de cumplir la misión histórica que tienen que desarrollar las Juventudes socialistas! Peor para ellos, si siguen engañados después de los hechos, porque con todo el entusiasmo posible os anuncio que me propongo secundar en la práctica la obra del congreso que celebráis desde el día mismo que obtenga la libertad.

Entre tanto, un abrazo á todos los jóvenes socialistas de vuestro compañero, —Francisco Saborit.

Prisión Celular de Madrid, 21 de Octubre de 1912, celda 861.»

A propuesta de la presidencia, se aprueba conste en acta la satisfacción del Congreso por la carta recibida.

El presidente del Comité Nacional, compañero Blázquez, hace historia explicando minuciosamente la gestión de dicho organismo en el célebre mitin del teatro de Barbieri, contra la ley de Jurisdicciones, proceso Ferrer, sucesos Cullera, Penagos, Semana trágica, etc.

Combaten la actitud del Comité, en estos actos Egocheaga y Arroyo, y consumen turnos en defensa del Comité, Bustos, Angulo, Corbí, Nuñez y Castro.

Por fin, y por aclamación, es aprobada la gestión del Comité, quedando en suspenso lo referente á las cuentas, por no haber terminado su dictámen la Comisión.

El delegado de la Federación de Juventudes al IX Congreso del Partido Socialista español, da cuenta de su conducta en el referido Congreso, y es aprobada por unanimidad.

Se aprueban los dictámenes emitidos por las ponencias que tratan de la proposición: creación de una Academia socialista. Es desechada. También lo es la de Barcelona, proponiendo que las Juventudes se declaren abiertamente ateas.

Igualmente se aprueba el dictámen desechando todas las proposiciones referentes á «Renovación», excepto una que autoriza al Comité para que publique dicho periódico quincenal ó semanalmente, cuando, dada la situación económica del mismo, lo estime conveniente.

Se acuerda persistir en la campaña contra la ley de jurisdicciones, y que hasta tanto no sea derogada dicha ley, toda población donde resida Juventud socialista haga patente su disgusto cuando sea visitado por el malhadado político señor Moret.

El Comité se opone á que se le coarte la libertad de las iniciativas para los planes á realizar, entablándose animado debate en el que intervienen Angulo, Bustos y Blázquez, que rectifica, tomándose en consideración el dictámen.

El presidente lee varios telegramas más de adhesión, y una carta de la Agrupación madrileña.

Se acuerda que la sesión tercera tenga lugar mañana por la tarde á las cuatro y media para poder asistir los congresistas al mitin ferroviario del teatro Barbieri.

A ofrecimientos del presidente de «Escuela Nueva» se acuerda visitar mañana á las diez el Museo del Prado, acompañados de dicho profesor-presidente.

Para recabar permiso del Director de la cárcel modelo, para visitar á los presos políticos todos los congresistas, se nombra una comisión formada por Blázquez, Angulo, Corbí, Gaitán, Echevarría y Castro.

Levántase la sesión á las doce y media noche.

Navarro.

Madrid 24 Octubre 1912, 4 mañana.

TERCERA SESIÓN

Dá principio á las 4 y media, bajo la presidencia de García Cortés, actuando de secretario Pablo Cervera y Egocheaga.

Es aprobada el acta de la anterior.

Se leen adhesiones entusiastas de Juventudes de Baracaldo y Vigo. Páase á discusión del dictámen de la 1.ª ponencia, sobre la ley de Jurisdicciones, en la que interviene Egocheaga, Angulo, Blázquez, Soto y Bustos. El primero presenta una enmienda que es desechada por cambiar en absoluto el sentido del dictámen.

Se aprueba éste que dice:... el Congreso acuerda pedir á la Conjunción Republicano-Socialista, que haga obstrucción en el Parlamento hasta conseguir la derogación de la ley de Jurisdicciones; y dar facultades al Comité Nacional, para que haga campaña en la forma procedente á este fin, invitando á los elementos afines al ideal.

Dase cuenta del dictámen correspondiente á la proposición 15ª del orden del día, (proposición de Decreto) pidiendo que el Congreso trabaje con actividad para que la ley de accidentes del trabajo extienda sus beneficios á los soldados y clases del Ejército español, por considerar que son estos obreros del Estado.

Egocheaga la defiende, combatiéndola Cervera, que después de apreciar algunas explicaciones, retira su enmienda. Pero la ponencia presenta dictámen en contra de la susodicha proposición, y el Congreso lo aprueba.

Es leída otra proposición solicitando que, de conformidad con los acuerdos del último Congreso del partido se pida al Gobierno la implantación del derecho al voto á los 21 años de edad.

Se presenta un voto particular de las secciones de Oviedo, Langreo y Avilés, que es desechado.

Defienden la proposición, Bustos, Angulo, Echevarría y Abad. La combate Cervera, que entiende no conviene dentro del régimen burgués, y se aprueba con los votos en contra de Porcuna, Ortuella, Ferrol y Linares.

Se acuerda mandar un comunicado de adhesión al mitin ferroviario, como así mismo, que se celebren mañana dos sesiones á las 10 de la misma y 9 y media de la noche.

Es elegido secretario para la próxima sesión Echevarría.

Navarro.

Madrid 24 Octubre 1912.

¿Qué pasa en la Casa de Socorro?

En la penúltima sesión municipal, el concejal Sr. Botella hizo una denuncia de que no nos ocupamos en la reseña, porque dada su gravedad entendimos debía ser tratada separadamente. Según dicho concejal en la Clínica ó Casa de Socorro se realizan las curas de los desgraciados que necesitan sus servicios, principalmente los obreros lesionados por accidentes del trabajo, de manera defectuosa sin presidir más criterio que la rapidez en darles de alta, para lo cual se emplean los tratamientos y medicamentos más enérgicos, aunque no sean los más indicados, todo con el fin de gravar lo menos posible á las compañías aseguradoras cuyos representantes están en la mejor armonía con el perso-

nal de la clínica (médicos y practicantes) á quienes obsequian de vez en cuando, en pago de sus complacencias.

Ignoramos lo que haya de cierto en lo denunciado que á ser verdad merecería el más severo castigo á quien ó quienes fuesen tan criminales que hiciesen de la desgracia y el infortunio motivo de lucro.

De todos modos la cosa es muy grave y debe hacerse una amplia información con todas las garantías debidas á fin de que la opinión pueda averiguar con certeza lo que haya en el asunto. Suponemos que el Ayuntamiento hará lo necesario para comprobar los hechos denunciados y las compañías, alguna de las cuales tiene su domicilio en Alcoy, es de presumir expliquen la intervención de sus agentes.

Por nuestra parte es asunto que no dejaremos de la mano.

TRABAJADORES:

No compréis papel
para fumar de
José Laporta Valor

LITERATURA Y ARTE

LA PRENSA Y NUESTRO DEBER

Es grande la misión que hemos de cumplir en la prensa y necesitase, por tanto, de una incalculable fuerza de voluntad, equilibrio y conocimiento, para no dejarnos anonadar ante los desplantes, calumnias y anatemas de nuestros enemigos — los burgueses y auxiliares — y poder llevar á feliz término la obra emprendida por el gran Maestro y sociólogo Carlos Marx.

La prensa es el arma más poderosa y eficaz á nuestro alcance, para corregir y disipar errores, á la par que difundir y propagar con diafanidad y sencillez nuestro programa, sobre cuyas bases descansan los principios fundamentales de nuestras ideas redentoras y humanitarias.

Ella es, en fin, la que, por medio de nuestra acción constante y educadora, ha de unir con estrechos lazos de cordialidad y cosmopolitismo, á toda una misma clase que, á consecuencia de anacrónicos atavismos, ha vivido divorciada entre sí y de cuya convivencia se han aprovechado en demasía, los que, poseyendo el capital, acaparan sus energías: el obrero manual y el obrero intelectual.

Cuando estos se hayan persuadido por medio de nuestra labor, de sus errores, y desechen con heroicidad sus arcaicos prejuicios, entonces se confundirán como se confunden dos gotas de agua en la inmensidad del Océano, y vendrá abajo el burdo blindaje de la nave burguesa, cambiando por completo la faz de la vida, trocándose el odio en amor, la guerra en paz y la iniquidad en justicia.

Adelante, pues, y á cumplir con nuestro deber.

Salvador Palacios.